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1 	Aos dois dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, às quatorze horas e oito 

	

2 	minutos, na sala de reuniões do Laboratório de Planejamento e Projetos, localizada no 

	

3 	prédio Cemuni I do Centro de Artes, no Campus Universitário "Alaor de Queiroz 

	

4 	Araújo", da Universidade Federal do Espirito Santo (Ufes), foi realizada a quarta 

	

5 	reunião da Comissão Especial que visa elaborar um Plano de Ação de Acessibilidade 

	

6 	de curto, médio e longo prazo de modo a contemplar acessibilidade atitudinal, 

7 arquitetõnica, metodológica, programática, instrumental, nos transportes, nas 

	

8 	comunicações e digital (Cepea), sob a presidência do professor doutor Douglas 

	

9 	Christian Ferrari de Melo e com a presença da Técnica Administrativa em Educação 

10 (.AH Deborah Provetti representando a PROPLAN (Pró-Reitoria de Planejamento e 

	

11 	Desenvolvimento Institucional — Proplan); TAE Luciana Lourenço Pereira Miranda 

	

12 	Diretora do Departamento de Finanças da PROPLAN; da TAE Lorena substituindo o 

13 Fernando (SEAVIN) e dos membros designados para a Comissão Especial: 

14 Técnica Administrativa em Educação (TAE) Renata Cerqueira do Nascimento 

	

15 	Salva/aio (PU), do professor doutor Edson Rufino de Souza, do Diretor da Biblioteca 

	

16 	Central, TAE Fábio Massanti Medina, TAE Jaqueline Ferreira de Almeida (Secretaria 

	

17 	de Ensino a Distância — SEAD); TAE Aline Freitas Martins (NTI), TAE Lenda Nunes 

	

18 	Barcellos (PU) e TAE Luiz Vital da Silva (SUPECC). Ausente, o TAE Carlos Roberto 

	

19 	Coelho da Silva (PU). O Senhor Presidente declarou aberta a reunião às 14h08. 1. 

	

20 	Apreciação de ata: A ata foi apreciada e aprovada por unanimidade. 2. Informes: O 

	

21 	Presidente iniciou retomando sobre as ações do Plano e informando que o TAE 

	

22 	Fernando foi chamado à Reitoria, sendo-lhe solicitado que enviasse todos os projetos 

	

23 	sobre acessibilidade para que fossem feitas licitações para serem contempladas pela 

	

24 	v-vrba de Emenda Parlamentar. No entanto, não se sabe quPI é c valor que será obtido 

	

25 	por via da Emenda Parlamentar. Por não se saber o valor exato, a sugestão é que se 

	

26 	coloque o orçamento de tudo que se necessita para contemplar o plano de 
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27 	acessibilidade. Luciana diz que há um valor sobre a emenda parlamentar e que esse 

28 	valor seria divido entre UFES, IFES e Hospital. Mas que foi revogado esse valor e que 

29 	a UFES ficou somente com o seu valor. Foi solicitado pela Reitoria que enviassem os 

30 projetos para que fossem colocados na verba da emenda e que quase a toda 

31 	totalidade do valor será para obras e infra-estrutura. A TAE Deborah apresentou a 

32 	proposição de responder junto com os membros da comissão questionário de 

33 	acessibilidade solicitado pelo MEC, para ser feito um documento único para ser 

34 encaminhado para o MEC. Informou que o formulário do MEC é geral e apresentou 

35 	outro formulário de pesquisa acerca da parte arquitetõnica, pelo que a Letícia disse 

36 	que já foi respondido 3. Plano Emergencial. O presidente inicia externando a 

37 	preocupação com a elaboração do Plano Emergencial, que este já deveria ser 

38 finalizado. O Presidente propõe a realização de um momento para montagem da 

39 	planilha de ações com os responsáveis para o Plano Emergencial. O Presidente 

40 	apresenta a preocupação de não saber quais são as ações que já foram feitas, pelo 

41 que as TAEs Renata e Letícia dizem que as ações já estão em ação e que não 

42 	necessita realizar o plano para tal, e que os atores já estão providenciando todas as 

43 	ações, haja vista que estas ações já estão em curso. A Letícia explica sobre como é 

44 	realizada cada ação, pois elas são realizadas por indivíduos distintos e separados 

45 	entre si. Sobre o Plano do Curto prazo: Escrever o plano de curto prazo, com os 

46 	atores, ações, e os prazos. O presidente propõe realização de reunião no dia 06 de 

47 	agosto, na PROPLAN, com o representante da PROPLAN, SEAVIN e presidente, para 

48 	montagem do Plano de Curto Prazo, a ser apresentado na próxima reunião. 

49 	Proposição aprovada. A) Calçadas: Renata diz que o projeto das calçadas já está 

50 	pronto, e que está incluso o piso direcional e que irá encaminhar para Letícia realizar o 

51 	orçamento na prefeitura universitária. B) Plataforma: A TAE Letícia diz que já possui 

52 	previsão orçamentária e que irá realizar registro de preço para a implantação e 

53 	manutenção de plataformas e elevadores. C) Campanha de Acessibilidade: A 

54 	apresentação do Vital iniciou falando que conversou com a equipe de criação e arte da 

55 	SUPECC, e que resultou na peça apresentada, que é um esboço, e que a comissão 

56 	debatesse acerca dos itens da campanha. Apresenta os conceitos, e que após, com 

57 	os itens concretos, uma outra campanha será confeccionada. Vital diz que necessita 
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58 	primeiro realizar uma campanha mais geral e depois uma mais específica de médio e 

59 	longo prazo. A ideia é iniciar no mês de Setembro, tendo em vista que o dia 21 de 

60 	setembro é o dia de luta da pessoa com deficiência. Vital traz a peça para que a 

61 	comissão opine e leve para a SUPECC as considerações/ponderações apresentadas 

62 	pela comissão. O professor Douglas diz sobre a acessibilidade das peças (de forma 

63 geral) da UFES para que seja feito imagem e texto para que os sistemas consigam 

64 	realizar a leitura. Vital diz que a campanha venha acompanhada de outras ações, 

65 	como a TV realizar um vídeo tratando sobre a acessibilidade, com inserções diárias. 

66 	Portal da UFES com página especifica sobre a acessibilidade, como a UnB. A TAE 

67 	Aline diz sobre os portais, que as imagens podem ser descritivas, e que seja feito um 

68 	treinamento com as pessoas que gerenciam os portais da UFES para que seja feito a 

69 	descrição das imagens. O site da UFES será atualizado e que será mais fácil realizar 

70 ações. D) Apresentação do projeto de compra para os laboratórios e para a 

71 	Biblioteca. A TAE Lorena, da SEAVIN, inicia se apresentando, e que devido à sua 

72 	experiência no Departamento de Administração, foi requisitada para auxiliar no 

73 processo de compra dos materiais. Apresenta que a CPA diagnosticou a 

74 	acessibilidade como ponto frágil nas avaliações de cursos. Apresenta ainda que, com 

75 	a sinalização da verba da Emenda Parlamentar poderá se realizar a compra de 

76 	material, e que este seja composto por um kit padrão, para todas as bibliotecas dos 

77 	Centros e Bibliotecas Setoriais, e para os laboratórios de informática. Apresenta, 

78 	ainda, que a SEAVIN realizou levantamento e mapeamento das bibliotecas e 

79 	laboratórios da UFES. Realizou contato com professor Douglas e com Biblioteca 

80 Central para saber quais os materiais seriam necessários para atender a 

81 	acessibilidade. Diante do levantamento realizado com o NAUFES e a Biblioteca 

82 	Central, o kit padrão para as bibliotecas, contempla a compra dos seguintes itens: 1. 

83 	Calculadora sonora; 2. Bebedouros adaptados; 3. Cadeira de escritório plus para 

84 	obesos; 4. Digitalizador e leitor com voz; 5. Fone de ouvido; 6. Formulário continuo 

85 	120; 7. Globo terrestre tátil; 8. Impressora braile; 9. Kit reglete de mesa com punção; 

86 	10. Leitor autônomo; 11. Leitor de livros digitais; 12. Linha braile; 13. Lupa de apoio 

87 	iluminada com led 3x; 14. Lupa de apoio iluminada com led 10x; 15. Lupa de apoio, 

88 	tipo pedra, 4x 76 mm; 16. Lupas eletrônicas; 17. Máquina de escrever em braile; 18. 
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89 	Máquina fusora de impressão em alto; 19. Mas adaptada; 20. Plano inclinado — 

	

90 	suporte de leitura; 21. Software leitores de telas; 22. Tablete; 23. Teclado de 

	

91 	equipamento de edição de texto. Observa-se que alguns itens ainda estão em análise, 

	

92 	para verificar a disponibilidade orçamentária e de necessidade para alocação dos 

	

93 	mesmos. A TAE Lorena continua apresentando as ações realizadas para a compra 

	

94 	dos referidosmateriais, como realização da catalogação dos itens; criação de código 

	

95 	no catálogo de materiais da UFES; realização de registro de preço para ser realizada a 

	

96 	compra. Ainda não está completo, atualmente o valor está em 200.000,00. Falta, para 

	

97 	realização de compra, formar comissão pelo NTI, que necessita realizar a análise dos 

	

98 	itens de tecnologia. Apresenta a planilha orçamentária, que contempla todos os itens. 

	

99 	Para cada item foi feito a especificação, os três orçamentos. Ata de registro de preço. 

	

100 	Estimativa dos quantitativos: quase 1.420.000.000. E) Acessibilidade dos banheiros: 

	

101 	a TAE Letícia informou que enviou memorando circular para todos os setores da 

	

102 	universidade sobre o uso dos banheiros. 3. A) Apresentação da PROPLAN; A TAE 

	

103 	Debora apresenta a possibilidade de inclusão de demandas na Lei Orçamentária e o 

	

104 	prazo para inclusão na referida Lei Orçamentária. A TAE Luciana faz um resumo sobre 

	

105 	como funciona a proposta de orçamento para o ano seguinte e que esse processo se 

	

106 	inicia no ano anterior. O presidente apresenta a preocupação pelo fato de não se 

	

107 	possuir valor especifico para realização de ações para a acessibilidade. A TAE 

	

108 	Luciana diz que a universidade já perdeu recursos que era especifico para 

	

109 	acessibilidade por não haver projetos para tal. O presidente Douglas pergunta sobre o 

	

110 	prazo e de como é o processo para capitanear recursos para acessibilidade por 

	

111 	intermédio da Lei Orçamentária Anual (LOA) e apresenta que as ações do projeto 

	

112 	emergencial poderia entrar no projeto da LOA. Luciana diz que a proposta abre na 

	

113 	sexta, sem data especifica, e que se encerra na segunda, ou seja, em dois dias, mas 

	

114 	que .não está aberta e não há definição de data. B) Apresentação do NAUFES: o 

	

115 	presidente apresenta as ações realizadas pelo núcleo, como os acessos aos prédios 

	

116 	dos ICs; recepção aos calouros e aos alunos com deficiência; criação da sala de 

	

117 	recursos; visita técnica a todos os campus; aquisição de equipamentos; organização 	

V) 

	

118 	da equipe técnica do NAUFES; reuniões com órgãos, espaços de uso coletivos, 

119 colegiados, laboratórios e núcleos, comunidade externa; edital unificado de 
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120 	contratação de bolsistas; realização de visita técnica na UFRN; construção de 

121 	calçadas acessíveis/plataformas elevatórias. Apresenta o levantamento dos projetos 

122 	que já são realizados na UFES e finalizando informando que um dos projetos do 

123 	núcleo é a realização de reuniões com a comunidade externa e outra com os 

124 	laboratórios e grupos de pesquisa da UFES. C) Apresentação da Biblioteca: O TAE 

125 	Fábio apresenta o que é a biblioteca, o espaço físico da biblioteca (caracterização do 

126 	espaço físico), com a acessibilidade. Informa que a biblioteca possui banheiro 

127 	adaptado e terminal adaptado. Apresenta as propostas para a biblioteca, as quais 

128 	sejam: identificação visual e mapa tátil; readequação física (ampliando áreas de 

129 	estudo e multiuso). Informa ainda que, com as obras do SIARQ, prédio que se 

130 	encontra atrás da biblioteca, esta obra irá contemplar a plataforma elevatória da 

131 	biblioteca. Dentre as propostas está ainda a concepção de que o aluno seja autônomo 

132 	no uso da biblioteca. Para tanto, há de se contemplar a biblioteca digital e 

133 	equipamentos de tecnologia assistiva. Apresentou iniciativas realizadas pela UFSC, e 

134 	que na UFES estará em implementação o Laboratório de Acessibilidade. O professor 

135 	Edson coloca a questão da pesquisa, que também será desenvolvido pelo laboratório. 

136 	Fabio coloca que a biblioteca estará envolvida na acessibilidade e que trabalhará a 

137 	autonomia do aluno, para que ele possa ter acesso ao material autonomamente na 

138 	biblioteca. Levanta ainda a questão que os equipamentos são caros, e que eles devem 

139 	ser utilizados, como é a proposta do laboratório, de que seja realizada a pesquisa 

140 	(sala de acessibilidade, sala BC, atendimento individual). Outro ponto apresentado por 

141 	ele é a readequação do espaço da biblioteca e apresenta o projeto em 3D, para o 

142 	espaço físico da biblioteca. 4. Outros encaminhamentos: Ponto de Pauta para 

143 	reunião do dia 15: a) Minuta do memorando sobre o uso dos banheiros; b). 

144 	Apresentação do plano de curto prazo. Ponto de pauta do dia 22(08: a) Versão final 

145 	da campanha de acessibilidade. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi declarada 

146 	encerrada às 16 horas e 01 minuto e, eu, Jaqueline Ferreira de Almeida, Assistente 

147 	em Administração, lavrei a presente ata, constando de 148 linhas que, após lida e 

148 	aprovada, vai assinada por mim e demais membros presentes. Vitória, dois de agosto 

149 de* 	 dois 	 mil 	 e 	 dezoito. 
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